



NJUBA
KINDERHILFE UGANDA

Protokoll der 14. Jahresversammlung

Datum: Freitag, 28. Oktober 2022

Ort: Gemeindesaal Malters, Bahnhofstrasse 10, 6102 Malters

Anwesend: Vorstand (ohne Paul Plattner und Monika Seehafer Baumeler), Projektleitung, Mitglieder, Projektpaten, Gönner. Insgesamt sind 93 Personen anwesend

GV Leitung: Gabi Bühlmann, Präsidentin NJUBA Kinderhilfe Uganda

Protokoll: Lea Wicki – Thürig

Vereinsjahr: 1. August 2021 – 31. Juli 2022

Begrüssung

Gabi Bühlmann, Präsidentin NJUBA Kinderhilfe Uganda, begrüsst die Anwesenden herzlich zur 14. Jahresversammlung. Ganz besonders begrüsst sie das Projektleiterpaar Claudia Derungs und Daniel Plattner, welches nach drei Jahren endlich wieder ihren Heimaturlaub antreten konnte und an der Jahresversammlung anwesend ist. Im Anschluss an die Jahresversammlung wird das Projektleiterpaar mit einer ausführlichen Präsentation und einem Film die Fortschritte und Entwicklungen im Projekt aufzeigen. Dazu lädt Gabi Bühlmann alle Anwesenden herzlich ein.

Zwei Vorstandsmitglieder sind abwesend. Paul Plattner, Kassier befindet sich in Uganda und hält die Stellung im Projekt. Andres Huwyler wird in seiner Abwesenheit die Jahresrechnung vorstellen.

Monika Seehafer Baumeler musste sich krankheitshalber abmelden.

Gabi Bühlmann stellt die anwesenden Vorstandsmitglieder namentlich vor: Regula Zuber – Röösl, Lea Wicki – Thürig, Lisbeth Derungs, Andres Huwyler.

Wahl der Stimmzähler

Als Stimmzähler schlägt Gabi Bühlmann Seppi Zemp und Erwin Lustenberger vor. Gemäss den Stimmzähler sind 93 stimmberechtigte Personen anwesend.

Protokoll der letzten Jahresversammlung 2018

Gabi Bühlmann verweist auf das Protokoll der letzten persönlichen Jahresversammlung mit Anwesenheit vor Ort von 2019, welches aufliegt und auch auf der Webseite einsehbar ist. Die beiden Jahresversammlungen 2020 und 2021 wurden aufgrund Corona schriftlich durchgeführt und die Resultate jeweils anschliessend über die Webseite publiziert.

Das Protokoll der Jahresversammlung 2019 wird von der Versammlung mit einem Applaus genehmigt.

Jahresbericht der Präsidentin

Der Jahresbericht für das Vereinsjahr 2021 – 2022 der Präsidentin wird nicht vorgelesen, da dieser zusammen mit der Einladung verschickt wurde.

Speziell dankt Gabi Bühlmann der Katholischen Kirchengemeinde Malters für ihre jährliche Spende. Sie stellt uns ihren Drucker zur Verfügung und übernimmt sämtliche Druckkosten, welche übers Jahr im Verein anfallen. So auch den Druck der Plakate und Flyer für die Einladung der Jahresversammlung. Vielen Dank!

Der Rotary Club Luzern Heidegg hat mit vier Mitgliedern aus Malters eine Verkaufsaktion von Handwerksarbeiten unserer NJUBA-Frauengruppe in Malters organisiert. Dies war der Anfang von einer grossen Spende für das neue Kindergartengebäude auf dem Projektgelände. Die Zusammenarbeit zwischen dem Rotary Club und der Projektleitung verlief sehr gut. Gabi Bühlmann dankt dem Rotary Club Heidegg herzlich für die grosszügige Unterstützung

Gabi Bühlmann ist tief beeindruckt, mit welchem Elan Claudia Derungs und Daniel Plattner das Projekt leiten, weiter voranbringen und Herausforderungen meistern. Sie bedankt sich bei der Projektleitung herzlich für ihren Einsatz und die gute Zusammenarbeit mit dem Vorstand.

Zum Schluss bedankt sich Gabi Bühlmann bei den Anwesenden für das grosse Vertrauen in das Projekt, ihre Unterstützung und die Anwesenheit an der Jahresversammlung. Weiter bedankt sie sich beim Vorstand für dessen Arbeit.

Für die Abstimmung über den Jahresbericht der Präsidentin übergibt Gabi Bühlmann das Wort an Lisbeth Derungs, Vize-Präsidentin.

Lisbeth Derungs dankt Gabi Bühlmann und Claudia Derungs für das Verfassen der Jahresberichte. Diese werden von den Anwesenden mit grossem Applaus bestätigt.

Jahresrechnung 2021 / 2022

Als Vertretung von Paul Plattner, Kassier, präsentiert Andres Huwyler die Jahresrechnung 2021 – 2022.

NJUBA kann bei den Spenden eine erfreuliche Zunahme von knapp 20 % ausweisen. Da die Ausgaben vor Ort jedoch auch zugenommen haben (Wiederaufnahme des Schulbetriebs nach Lockdown, Bauvorhaben), wurde auch mehr Geld nach Uganda geschickt. Die Rückstellungen und obligatorischen Reserven wurden im Vergleich zum Vorjahr weniger stark erhöht, da Projektleitung und Vorstand der Ansicht sind, dass das Projekt für einen langfristigen Betrieb gut aufgestellt ist und bei Abnahme von Spenden nicht Gefahr läuft, dass notwendige laufende Kosten nicht mehr gedeckt werden können.

Weniger als 500 Franken (0.2 % des Aufwands für 2021/2022) wurden in der Schweiz für Porti/Spesen ausgegeben. Der Vorstand ist stolz darauf, dass die Administrationskosten so tief gehalten werden können und mehr als 99.8 % der Spendenbeträge direkt vor Ort in Uganda sinnvoll eingesetzt werden können.

Anschliessend erläutert Daniel Plattner, Projektleiter, die ugandische Jahresrechnung. Er fasst dabei eindrücklich zusammen, wofür das Geld verwendet wurde:

Dank der grosszügigen Spende von Total CHF 198'939 konnten wir:

- 730 Kindern das Schulgeld komplett oder teilweise bezahlen
- 630 Kinder mit Znüni und Mittagessen verpflegen
- 70 Mitarbeitenden den Lohn bezahlen
- 70 Mitarbeitenden mit Znüni und Mittagessen versorgen
- 30 Familien individuell unterstützen
- 1 neues Schulgebäude bauen
- 1 neue Biogasanlage bauen

Von den Anwesenden gibt es keine Fragen zu den beiden Jahresrechnungen. Die Buchhaltung liegt auf.

Bericht des Revisors

Peter Bachmann, Revisor, ist an der Versammlung nicht anwesend. Er hat dem Projekt vorgängig seinen Revisionsbericht zugestellt. Andres Huwyler präsentiert den Revisionsbericht und liest relevante Stellen daraus vor.

Im Revisionsbericht bestätigt Peter Bachmann der Jahresversammlung, dass er die Jahresrechnung für das Geschäftsjahr vom 01.08.2021 bis 31.07.2022 geprüft hat und nicht auf Sachverhalte

gestossen ist, aus welchen er schliessen müsste, dass die Jahresrechnung nicht Gesetz und Statuten entspreche. Er empfiehlt der Jahresversammlung die Jahresrechnung zu genehmigen.

Die Versammlung nimmt die Jahresrechnung 2021 / 2022 einstimmig an.

Wahl Revisionsstelle

Gemäss Statuten ist jedes Jahr über die Revisionsstelle zu entscheiden. Peter Bachmann stellt sich als Rechnungsrevisor wieder zur Wahl. Er wird von der Versammlung einstimmig wiedergewählt.

Diverses

Gabi Bühlmann lädt alle Anwesenden zum zweiten Teil der Jahresversammlung ein, in welchem das Projektleiterpaar von den Fortschritten und Entwicklungen im Projekt berichtet.

Der bereitgestellte Bio – Most aus Malters wird von Robert und Claudia Baumeler gesponsert. Die Anwesenden sind eingeladen, sich zu bedienen.

Während der Pause und im Anschluss an den zweiten Teil der Jahresversammlung sorgen die Buffalo Riders für Unterhaltung. Vielen Dank!

Vorne im Saal befindet sich der Marktstand, wo verschiedene Produkte der NJUBA – Frauengruppe erworben werden können. Speziell erwähnt Gabi Bühlmann den Marktstand von Yael Derungs, welche ihre eigens organisierten Produkte aus Uganda verkauft.

Lisbeth Derungs, Vize – Präsidentin, gratuliert Gabi Bühlmann zu ihrem zehnjährigen Jubiläum als Präsidentin vom Verein NJUBA Kinderhilfe Uganda und bedankt sich bei Gabi mit einer Rose für ihren unermüdlichen Einsatz im Vorstand und für das Projekt.

Oktober 2022, Lea Wicki – Thürig